
  
 

   
 

 

 

Paolo Vismara, CEO de Camillo Vismara SA, Lugano 

 

HM : Que signifie pour vous le système de milice ? 

PV : Le système de milice est une réalité bien ancrée en Suisse qui a toujours impliqué les cadres et les 

employés de nos entreprises en les encourageant à s'engager activement dans la politique et dans les 

différentes associations professionnelles. Cette contamination positive a, à mon avis, apporté une 

grande valeur ajoutée à notre système économique et par conséquent politique et administratif. Le fait 

de pouvoir bénéficier, souvent gratuitement, de nombreuses compétences importantes a été un grand 

avantage concurrentiel pour le système SUISSE. 

HM : La fragilisation du système de milice est-elle un risque pour la prévention des accidents et la 

protection de la santé ? 

PV : L'affaiblissement du système de milice est un risque important à tous les niveaux. Nous savons que 

la prévention de la sécurité ne peut être réalisée qu'avec la participation active de tous les acteurs. Du 

haut vers le bas et vice versa. Le système de milice permet un important travail de l'intérieur et un 

partage d'expérience et d'expertise indispensable aux professionnels et à l'administration publique. 

Malheureusement, certains facteurs, dont l'arrivée de managers et d'entrepreneurs étrangers qui ne 

connaissent pas ce système, ont conduit à un affaiblissement du système. 

HM : Comment encourager les entreprises et les employés à s’engager comme milicien dans les 

milieux associatifs ?  

PV : Il est extrêmement important que les entreprises continuent à reconnaître l'importance du système 

de milice et accordent à leurs employés et à leurs cadres du temps, rémunéré ou non, à consacrer aux 

associations. Je suis convaincu qu'il s'agit également d'une valeur ajoutée pour les entreprises, 

notamment en raison de l'élargissement important du réseau de contacts. 
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